

Gewalt von Fachkräften gewaltfrei

Verhindern

In der Ausseminandersetzung die Würde aller Wahren ■ Im Herbst 2019 erschienen gleicher zweier Bücher,
die auf Übergriffe durch Pädagogische Fachkräfte gegenüber Kindern in der Kita aufmerksam machen.
Sie brechen ein Tabu und eröffnen in der Fachwelt die Ausseminandersetzung zu einer bisher nicht ausrei-
chend beachteten Frage: Wie kann Gewalt gegen Kinder gewaltfrei verhindert und der Kreislauf von

Waltlreicher betreut viele Kinder, diese mo-
ralische Starke zu nutzen und eine große,
vor allem innere Kraft aufzubringen, um
auf das Gegeñuberpunkt einzuwirken. Gelingt
es, den anderen Menschen in seinem
positiven Wesenskern zu berühren und
ihm in seiner Würde anzusprechen, damit
auch er im Interesse der Verbundeneheit
und des Wholergehens der Gemeinschaft
umdenkt und anders handelt?

Gefügt es, die Gewaltvoll handelnde Was bedeutet diese Definition für die Aus-Authentische Selbstmitteilung gegenüber bedagogische Fachkräfte in der Kita? einandersezung mit der Gewalt durch befreit die diese Definition für die Aus-Authentische Selbstmitteilung gegenüber bedagogische Fachkräfte in der Kita? Aus Sicht der GFK ist als erster eine Kritik/Kollegen notwendig. Es gilt, auszusprechen, was wir wahrschmen und dieses Verhalten nicht mehr schweigen und kritisieren. Dieses Rückmeldding wird in Zukunftsvorller sein und eher gehörte wer-chen konnen, wenn sie ohne Anspruchung und Ärger ausgesprochen wird. Dazu kommen die vier Kommuunikationschritte der GFK (Beobachtung, Gefühle, Be-gegenseitigkeit, Spätat zu essen, obwohl er fordert, Spätat zu essen, weil mir Respekt vor dem Gefühlu), weil mir Respekt vor dem Willen des Kindes und seine Selbstdiszipli-nierung. Das kann eine Handlungsspitze sein: „Ist es dir lieber, wenn ich hier übernehme?“ oder eine Beziehungsspitze: „Ich bin ich ziemlich druckeinhander gesagt hat, dass er den nicht mag.“, „Ich sehe oder höre, wie Du Max auf-forderst, Spätat zu essen, obwohl er Beobachtung (Beobachtung)

Zum anderen ist auch das Modell der Gewaltfrei Komunikation (GFK) von Marshall Rosenthal sehr einigen Jahren in vielen Kritikas bekannt. Diese soziologische Theorie geht davon aus, dass der humanistischen Psychologie beruhende Vier-Schritte-Modell, um sich gegen-über Kinder, Eltern und Kolleginnen/der GFK und das der Gewaltfreiheit für zuhören. Damit ist jedoch das Potenzial Kollagen auszudrücken und ihnen zu-damit befreie, umschreibe ich mich angehen von Marshall Rosenthal nicht mehr verachtet als wertschätzende oder empathische Kommunikation, um die Negation „Gewaltfrei“ im Bezug auf zu ver-melden. Vielleicht betone ich: „Ja, ich willnsche mir eine gewaltfreie Kita“. In dieser Beziehung liegt meines Erachtens eine Kraft, die der fröhliche sozialen Ländlichkeit guttut.

ber »Gewaltfreiheit« wird in Kirtas seit



und Coachin
Gevaltfreie Kommunikation
Prozessbegleiterin, für
barbara Leitner

„Bcherträschene“ ab. Gewalt auszusöhnen
heißt, jemanden dem eingesen Willen zu
unterwerfen und diesen Menschen in
seinem Potenzial einzuschranken. Ge-
waltfreiheit heißt dann für mich auch,
allein Begegnen zu ermöglichen, ihr tat-
sächlich zu leben.

«Gewalt auszuüben heißt ja, jemanden dem eigenen Willen zu unterwerfen und diesen Menschen in seinem Potenzial einzuschranken.»

Hier kommt eine weitere Quelle für Akzeptanz für das, was ist Marshall Rosenbergs bei der Entwicklung des GFK ins Spiel: Carl Rogers. Rogers machte darauf aufmerksam, dass es nicht wendig ist, etwas zu akzeptieren, ehe es sich ändern kann.

Umgestaltung anzukommen und die Wahrmehnung zu schaffen – dafür, wie es dem Kind und der Pädagogischen Fachkraft geht; Kann die Fachkraft schon, wie das Kind auf dem Stuhl sitzt, vielleicht wissen, wie einigermaßen, vielleicht mit Freunden? Kann sie

Akzeptanz für das, was ist

zu sprechen – nicht als Rechtfertigung, sondern um Ihnen unbewussten Handlungen aufmerksam zu machen! Nutzende Sie als Kind Spinitat essen, ob Sie wollen oder nicht? Oder ist sie unsicher, was Sie denn Eltern sagen soll, wenn die Mälzzeit unbeholfen bleibt? Sicher hat Sie für sich einen argumentieren: „Dafür haben wir dann gar nichts.“ So wahr das ist, ist diese Künderechtheit. „Für mich bedeute, hier getrennt die Freiheit noch nicht voll und ganz an- gekommen. Möglicherweise hat sie das vielleicht schon gemacht, genau in der Konkre- zierung und Beretschaft, vielleicht über- wiesen, jedoch nicht die innere Über-zeugung und Emphase. Sie werden nicht die Freiheit wahrnehmen. Diese Tatsache zu denken, ggf auch abgespannen Situationen, glaubt Ihnen nicht genauso Gewalt. Dic Kita- und Empathie. Sie wollen eine Regel und Geltung und setzen nicht auf Verbindung mit anderen bringen hier ihre Macht zur Lücte. Innen ist genauso Gewalt, wie außen.“



Fragen zur Kitaverpflegung?

